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通告番号 1 

（質問者：宜保安孝）1回目の質問形態【総括質問】  （9月 16日第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 介護保険制度に

ついて 

 

 

① 福祉用具購入費及び住宅改修費に係る自己負担割合に

ついて伺う。 

② 費用の支払いから払い戻しまでの流れについて伺う。 

 

(２) 国民健康保険事

業について 

 

以前から提案しておりますが、本市で行われてきた所得

割、均等割、世帯別平等割、資産割の合算による四方式と

呼ばれる町村型より、資産割を除いた三方式と呼ばれる中

小都市型へ変更し、不公平感を解消できないか伺う。 

 

(３) 教育行政につい

て 

 

① 4月 22日実施した「全国学力・学習状況調査」（全国

学力テスト）において、昨年度まで全国 47 都道府県で

最下位だった沖縄県が小学 6年の全 4教科で大きく成績

を伸ばし、24位となった。民主党政権下の 3割抽出から

全員参加方式に戻して 2年目。適度な競争と児童のがん

ばりはもちろんのこと、指導改善の取り組みが学力の底

上げにつながっていると考える。本市においての結果、

取り組んできた事について伺う。 

② 一括交付金を活用し、児童・生徒にタブレット PC を

早期に提供できないか伺う。 

(４) クリーンな選挙

について 

クリーンな選挙を期待する声が多い中、グリーン色の違 

法ポスターが市内の景観を阻害している。行政が撤去する

事になった場合は市民の税金が使われるのか伺う。  
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通告番号 2 

（質問者：与那覇清雄）1回目の質問形態【総括質問】  （9月 16日第 1日目） 

 

質問事項 質問の要旨 

(１) 東部地区活性化

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 東部地区活性化策の中で歴史ある長嶺城跡周辺整備活 

用について当局の見解を伺う。 

② 東部地区における長嶺城跡を中心とする公園整備に取 

り込む必要があると思うが、当局の見解を伺う。 

③ 豊崎総合公園事業が平成 27年度に完了となっている。

その後継事業にも取り組んでほしいが、当局の見解を伺

う。 

④ 街灯設置について 

上田交差点入口から市商工会、市消防本部、丸安アパ

ートがあり、反対側には、てるアパート、あぱらぎパレ

ス等がある市道 226号線に街灯を設置して欲しいと地域

住民からの要望があるが、当局の見解を伺う。 

⑤ 真玉橋地区急傾斜地崩壊対策について 

事業主である沖縄県南部土木事務所との調整では、平 

成 25年工事着工、平成 28年度内完了を目指して取り組 

むとの話し合いだったと思うが、その後の進捗状況につ 

いて、当局の見解を伺う。 

⑥ 豊見城ニュータウン地内市道 175号線擁壁の整備事業 

について 

豊見城ニュータウン地内の擁壁亀裂対策にかかる事業 

採択については、沖縄県と平成 26年度災害防除新規事 

業として当該擁壁部分危険除去を強く訴え、採択に向け 

ての要望ヒアリングを平成 25年 5月、同年 10月の二度 

にわたり実施している。事業採択の可否は平成 26年 4 

月上旬頃を予定していたと思うが、見解を伺う。 

⑦ 字真玉橋から上田交差点への県道 11号線は、虫食い 

状況で工事が進められているが、進捗状況について当局 

の見解を伺う。 

⑧ ユートピアハイツ急傾斜地崩壊危険地区について 

平成 7年から平成 8年度に沖縄県が事業主体となり、 

 急傾斜地崩壊対策事業により設置されたのり枠下の土砂 

 の流出等が確認されたため、管理者である沖縄県南部土 

 木事務所に対して現地確認を行い、早急に適切な修繕対 

 策を実施するよう連絡しておりますとの答弁でありまし 

た。島袋大県議は、数回現場に足を運び地域住民との話 

し合いを持たれ非常に喜ばれています。その後の当局と 

県の話し合いはどうか、見解を伺う。 

⑨ 市道 41号線（字金良地内）の整備促進について 

 進捗状況について伺う。 
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質問事項 質問の要旨 

 ⑩ 市道 2号線（字豊見城地内）の整備促進について 

 進捗状況について伺う。 

⑪ 中心市街地代替整備事業の整備促進について 

 進捗状況について伺う。 

⑫ 南部広域市町村圏事務組合における南斎場建設事業に

ついて 

 進捗状況について伺う。 

平成 26年 6月 26日一部供用開始しておりますが、 

 全体的な供用開始はいつ頃か。見解を伺う。 

⑬ 農道 125線（嘉数水兼道路）を整備し、市道として認 

 定する必要があると思うが、当局の見解を伺う。 

(２) 教育行政につい

て 

 

① 電子黒板整備事業について 

児童生徒の学習理解に大きな効果を発揮する電子黒板 

を全小中学校の全クラスに整備し、学力向上を図る目的 

の事業ですが、学校現場ではどのように活用されている 

か伺う。 

② デジタル教科書整備事業について 

デジタル教科書を各小中学校へ整備し、パソコン教室 

 や電子黒板で活用することで学力の向上を図る目的の事 

 業ですが、学校現場では、どのように活用されているか 

伺う。 

③ 学力向上サポート事業について 

市内小中学校に学力向上推進補助員を配置し、学習の 

 理解が遅れている児童生徒へきめ細かな指導を行う目的 

 の事業ですが、学校現場では、どのような方法で行われ 

 ているのか伺う。 

(３) 農業、水産業の振

興について 

① 市いきいき野菜生産支援事業ついて 

市場や量販店の求める定時、定量、定品質な野菜の安 

定生産を図るため、JA又は生産者団体が設置する耐候性 

野菜栽培施設の設置費の一部を補助する事業となってい 

ますが、内容について伺う。 

② 新規就農一貫支援事業について、就農５年未満の新規 

 就農者に対し、初期投資として必要な施設整備や農地改 

 良等の費用を助成する事業ですが、内容について伺う。 

③ 青年就農給付金（経営開始型）補助金について 

経営の不安定な就農初期段階の青年就農者に対して、 

新規就農者の経営が軌道にのるまでの間支援を行う事業 

ですが内容について伺う。 
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通告番号 3 

（質問者：比嘉秀雄）1回目の質問形態【総括質問】   （9月 16日第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 豊見城市都市計

画マスタープランの

見直しについて 

 

 

① 都市計画マスタープランの見直しの要因（土地利用の

現状及び社会情勢の変化等）について伺う。 

② 見直しの視点及びポイントについて伺う。 

③ 今年度予定の基礎調査について、調査における検討事

項及びその業務内容を伺う。 

(２) 西海岸地域の活

性化について 

 

① 西海岸地域の地理的、社会的特性（優位性）について 

伺う。 

② 西海岸活性化基本計画の策定に関し、以下のことを伺 

う。 

（ア）計画策定の目的、内容について 

（イ）豊見城市都市計画マスタープラン見直しとの連動 

について 

③ 市道 286号線の延伸（豊崎～与根）、及び市道 10号線 

の整備推進に向けた取り組みについて伺う。 

④ 土地利用の見直しについて、市都市計画マスタープラ 

ンの見直し、西海岸活性化基本計画における検討も含め 

た取り組みの状況を伺う。 

⑤ 豊見城中央病院移転計画の現段階の状況について伺 

う。 

(３) 下原地域の排水

対策について 

 

① 下原排水路浚渫清掃等整備事業の整備実績、進展状況、

今後の取り組みについて伺う。 

② 下原地域における市道側溝の維持管理（現状、取り組

み）について伺う。 

(４) 消防体制の整備

について 

共同指令センター及び消防救急デジタル無線の両共同整

備事業について、以下のことを伺う。 

（ア）整備手法について 

（イ）整備の現状について 

（ウ）運用開始に向けた今後の作業スケジュールについて 

  



- 5 - 

 

 

通告番号 4 

（質問者：儀間盛昭）1回目の質問形態【総括質問】    （9月 16日第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 農漁業・産業振興

について 

 

 

① 「人・農地プラン」の取り組み状況について 

（ア）その成果・課題について伺う。 

（イ）市内遊休地の状況、解消実績を伺う。 

② 地産地消促進について 

（ア）学校給食センターで、市内生産品の使用状況、内

容を伺う。 

（イ）トマト、葉野菜がサラダで使用出来るようにする 

策について伺う。 

③ 住宅リフォーム補助事業制度について 

（ア）議会から制度実現を求めても、対応しないが、選 

挙公約ではどうか伺う。 

（イ）県内各自治体において、当事業実施自治体の評価 

について伺う。 

(２) 自治会活動支援

について 

 

① 自治会公民館で利用なされている「共同利用施設」の 

 耐震化、バリアフリー化の状況と、対応策を伺う。 

② 市内自治会公民館の、耐震化、バリアフリー状況と、 

対応策を伺う。 

③ 自治会管理の外灯・防犯灯を、低料金の物に切り替え 

る費用を助成すべきと思うが、どう対応されるか伺う。 

(３) 社会体育施設整

備について 

 

① 市民体育館完成後の運営計画を伺う。 

② 市民が手軽に利用可能なパークゴルフ場が必要、瀬長 

島に造るべきだと思うが、見解を伺う。 

③ 瀬長島球場のナイター施設の運用について伺う。 
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通告番号 5 

（質問者：外間 剛）1回目の質問形態【総括質問】    （9月 16日第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 南斎場について 

 

 

① 建設時、規模が大きすぎるとの意見があったが、炉の 

稼働率はどのような状況なのか伺う。 

② 駐車場はどのような状況なのか伺う。 

③ 排煙や臭いはどのような状況なのか伺う。 

④ 利用者数の増減（予測と現況）、市内・市外・広域内外 

 の利用者別の内容を伺う。 

⑤ 本市も多額な負担金、並びに施設受け入れと、市民の 

ご理解のもとに南斎場が完成しました。これまでの利用

者や周辺住民の声（アンケート・投書を含む）、また、現

場の声を伺いたい。 

(２) 待機児童につい

て 

待機児童の要因に保育士不足の問題もあるが、本市の認

可保育園保育士の離職率を伺う 

(３) 幼保一元化につ

いて 

 

沖縄県や豊見城市の子ども達の教育の質の向上は、今後

の課題と考える。座安幼稚園と新年度からのゆたか幼稚園

以外は 1 か年（5 歳児）だけの公立幼稚園ですが、この 5

歳児の問題は子ども達の教育環境・生活環境にとって弊害

があり、このような沖縄県独特の制度を変えて、沖縄県の

特殊事情を緩和する方法として一括交付金を活用した幼保

の連続性を確保する施策が可能と思うが見解を伺う。 

(４) 瀬長島球場整備

事業について 

瀬長島球場オープニングセレモニーの際、当事業の予算

確保等で、尽力をされた防衛省担当部署及び国会議員並び

に県議会議員の招待がなかった事についての理由を伺う。 
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通告番号 6 

（質問者：照屋つぎ子）1回目の質問形態【総括質問】  （9月 16日第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) すべての小中学

校のクーラーの設置

について 

 

 

① 学校教室へのクーラー設置について、一日も早く  

対応すべく求めてきました。共産党市議団の要求に

より、教育委員会は、各小・中学校の教室室温調査

を行い、その結果、国が基準としている「適温」に

値する２８度に該当する教室はほぼ皆無に等しいこ

とがわかりました。もちろんクーラーありの幼稚園

で２８度の教室はありますが、ほんの一時のことで、

常時２８度以下の教室はありません。  

市は、「暑すぎる教室」にはクーラー設置をする。  

と答弁していますが、何度以上の教室を「暑すぎる  

教室」と認識しているのか伺う。そしてそれは何教  

室か、そのうち設置数は何教室で、未設置は何教室  

か、校区ごとに伺う。各校ごとに事前に状況を文書  

で提出し、答弁の簡素化を求める。  

② 調査結果にみられるように、ほとんどすべての教  

室が３０度を超す状況にあるが、このような暑すぎ  

る教室で子どもたちがどのように授業を受けている  

のか、実態を伺う。  

③ 子どもの健康や学習環境を国の示す基準に適合す  

るためには、すべての小・中学校にクーラーを設置  

すべき。法を遵守した設置計画を伺う。  

(２) 教育行政につい

て 

 

① 少人数学級の実施について、市の実態と今後の見  

通しを伺う。  

② 「気になる子」など、各学校で増加の傾向がある  

ことが指摘され、その対応として教育支援員の配置  

が行われているが、その配置状況について伺う。  

さらに現場では、まだまだ対応するのに困難な状況  

があり、すべての子どもが等しく学び育ちゆくため  

には、一人の教師では対応しえない学級や教科もあ  

ります。学習支援員の拡充について伺う。 

(３) 国民健康保険事

業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

国保税の負担軽減策について、共産党市議団は、これま

で議会のたびごとに、国保加入者の負担が重過ぎる、他市

並みに一般会計からの繰り入れを行って、払いやすい国保

税にすべきと提案してきました。 

しかし、市長は国保加入者約４割の市民のために、一般会

計からの繰り入れを行うことは、６割の皆さんの理解が無

ければ出来ないものと、繰り入れを他市並みに行わない状

況が続いています。しかし、国保税の軽減を求める市民は

多く、国保加入者のみならず、市民要求のトップにもなっ

ています。以下を伺う。 
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質問事項 質問の要旨 

 （ア）市の国保税は皆さんが出した資料でも、国保税世

帯当たり１１市中１番高い状況ですが、本市は１位

が何年続いているのか伺う。 

（イ）また、２位の自治体との差額はいくらか伺う。個

別事例を挙げて高くないとの答弁も有りましたが、

あくまでも県の統計資料にもとづいて、市が出した

もので、答えて頂きたい。 

（ウ）豊見城市の国保税の軽減は、市長の施策で決まる

ものです。市長は高すぎる豊見城市の国保税、１１

市中１位の国保税を軽減する考えがあるか伺う。 

(４) 緑化計画につい

て 

① 美らＳＵＮビーチの緑化計画について伺う。  

暑いさなかで木陰になる木がビーチにはほとんどあ  

りません。もっと樹木を増やしてほしい、木陰が欲  

しいとの市民の声が有ります。市の植栽の計画を伺  

う。  

② 公園など含め総合的なグリーンバンクについてど  

のような計画があるか伺う。  

(５) 交通安全対策に

ついて 

県道７号線、豊見城団地入り口の信号が交通量に合

わず、横断中の子どもや住民が車にはねられる事故が

相次つぎ、団地からの右折信号設置や、改善が求めら

れており、関係機関への要請を行うべきです。市の見

解を伺う。  
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通告番号 7 

（質問者：大田正樹）1回目の質問形態【総括質問】    （9月 16日第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 防犯灯について 

 

 

当初予算に反映された各自治会への LED 防犯灯補助に

対する質問に関し、3月議会にて行政の努力に感謝を述べ、

幾つか質問したが、再度質問します。 

① 今年度、助成を希望している自治会の数と防犯灯の数

を伺う。 

② 把握しているだけでも、予算枠を超えていると思われ

るが、どのような対応策を考えているか伺う。 

(２) 豊見城城址跡地

利用について 

 

昨年 9月議会にも同様の質問をしていますが、この一年

間の経過報告と、今後の予定（本市がどのような役割を担

うかも含め）を質問します。 

① 沖縄県空手道会館の進捗状況を伺う。 

② 沖縄県工芸会館の進捗状況を伺う。 

③ 市道 2号線の進捗状況を伺う。 

(３) 遊技場進出につ

いて 

 

昨年 9月議会にて、声論会『外間剛』議員が同タイトル

で質問をしていますが、再度質問します。 

① 豊崎地区における遊技場進出計画について本市の考え 

方について伺う（尚、答弁は前回と変化するなら理由も

添えて頂きたい）。 

② 進出を希望している企業があるのか伺う。 

③ この状況をいつ把握されたか伺う。 

(４) 子ども・子育て会

議について 

① 市町村に子育て会議が設置され、期待をしています。

これまでの会議回数、会議内容を伺う。 

② 会議の中にて多種多様のニーズを把握し、保育は厚 

生労働省、幼稚園は文部科学省という縦割りを打破し、 

子ども目線で活発な議論が展開されているかと思いま 

す。広く子育て世代の市民にも分かるようHPや広報等 

で会議内容を公開（パブリックコメントのチャンスを広 

げるなど）してはどうか、見解を伺う。 

③ 制度施行に向け、仕組みが大きく変わろうとしてい 

ます（幼保連携した行政（一つの窓口）の対応が必要と

感じます）。教育委員会学校教育課の一部と福祉部児童家

庭課を統合した新たな課をつくり、市民ニーズに応える

べきだと考えるが、教育委員会と福祉部の見解を伺う。

また、両部にまたがる課の設置が可能なのか、人事課に

も見解を伺う。 

(５) パイプという表

現について 

 市長は常日頃、国や県とのパイプを強調されますが、具

体的にどのような事例があるのか。また、パイプがなけれ

ば、どのような弊害があるのか、見解を伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：當銘保之）1回目の質問形態【総括質問】    （9月 16日第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 農業行政につい

て 

 

 

① 農道 70号線（保栄茂地内）から農道 239号線（渡嘉 

 敷地内）までの農道整備事業の国庫補助事業化の目途付 

 はどのようになるのか、現時点における協議状況を詳し 

 く示していただきたい。 

② 農道 70号線（保栄茂地内）の農道整備事業として、 

 国庫補助事業の採択要望の取り組みを強く進めるべきだ 

 と思うが、市当局の見解を求める。 

③ 台風 8号による農水畜産物の被害状況、被害に対する 

市としての支援対策があれば、取り組み状況を詳しく示 

していただきたい。 

④ 保栄茂非農用地区域予定道路の市道への認定陳情書に 

対する早期実現方について以下の事を伺う。 

（ア）地元からの陳情要請に対し、市当局としての真摯 

な対応、取り組み、具体的な解決方針を示していた 

だきたい。 

（イ）県営土地改良事業で非農用地として設定した将来

住宅地が行政の関係市との調整不調、取り組みの遅

れで、土地の利活用ができず、10ヵ年以上も放置さ

れている状況であるが、市当局として今後の行政対

応策を具体的に示していただきたい。 

（ウ）非農用地区域予定道路の市道認定を実施する考え 

があるのかどうか、明確にお答えいただきたい。 

(２) 道路行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 市道 22 号線（翁長地内）道路改良工事の全線計  

 画整備工事について、早急に実施、推進すべきと考  

 えるが、市当局の取り組み、地元との協議調整の有  

無について、前向きに進める考えがあるのか、見解  

を伺う。  

② 市道 257 号線道路改良整備工事の用地物件補償、 

工事の進捗を詳しく説明していただきたい。  

③ 市道 24 号線（保栄茂地内）をはじめ、他の市道  

の歩道用ガードパイプ等の破・欠損がいたるところ  

で散見され、危険な状況だが、市当局の対応策を求  

める。  

④ 市道 25 号線、座安小学校沿線にあるバス停留所  

の屋根はバス停留所の本体部分と屋根が腐蝕してい

る状態で危険な状況である。市当局の早期対応策を

伺う。  

⑤ 市道 33号線（饒波地内）の抜本的な維持管理の道路 

整備については、去った 6 月定例会で指摘しましたが、

その後の維持管理、整備の進捗状況を伺う。 
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質問事項 質問の要旨 

 ⑥ 市道 116号線の浸水被害解消対策については、早急に 

現場調査し、是正策を講じるとの答弁でありましたが、

その後どのように対策したのか伺う。 
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通告番号 9 

（質問者：瀬長美佐雄）1回目の質問形態【総括質問】   （9月 17日第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 憲法の理念を柱

に平和と暮らしを守

る行政の推進を求め

る。市長の政治信条を

どう具現化する考え

か伺う。 

 

 

① 憲法９条は戦争放棄を定めている。沖縄戦時にお

ける豊見城の戦争犠牲者の実相と、教訓として後世

に伝える重点を伺う。 

② 憲法解釈変更で集団的自衛権行使を可能とする閣

議決定を行った事に自衛官含む市民は不安を抱いて

いる。市民の不安感をどう受け止めているか。戦争

できる国に成る事を拒否する戦争体験者の思いをく

んで、反対の姿勢を明らかにする考えがあるか見解

を伺う。  

③ 「建白書」実現に向け、市長としての決意、取り  

 組みを伺う。  

④ 消費税増税の負担増に市民からどのような声が寄  

せられているか。消費税増税から市民の暮らしを守  

る施策を伺う。  

(２) 学童保育事業の

充実について 

   

保護者負担軽減を求める。 

（ア）保育緊急確保事業の導入に向けた予算化、計画を 

伺う。 

（イ）一括交付金活用で家賃補助の実施は、行政サービ 

スの公平性と費用対効果の面からも有効と思うがど 

うか。 

(３) 地域環境整備に

ついて 

 

① 根差部児童公園への遊具設置促進を求める。早期実現 

のためにも、児童公園の管理のあり方をどうする考えか 

伺う。 

② 嘉数雨水幹線の雑木の除去を求める。 

(４) 循環型社会の構

築に向けた取り組み

強化を求める。 

① 生ゴミ堆肥化促進を求める。広域や単独の事業化に向

けた検討状況を伺う。 

② 糸・豊清掃施設組合負担金の算出変更の取り組みと見 

通しを伺う。 

(５) 震災対策の強化

について 

 

① 沖縄県の被害予測から豊見城の重要項目の調査結果 

と、その周知について伺う。 

② 自主防災組織の関係者が活動上で被害を被った場合の 

保険適応の制度的補償はどうなっているか。 
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通告番号 10 

（質問者：山川 仁）1回目の質問形態【総括質問】   （9月 17日第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 津波避難ビル指

定施設の避難訓練に

ついて 

 

 

 

本市では、平成 23 年度より津波災害等の減災を図

る目的で、豊崎地区に 5 ヶ所、市内県営住宅に 4 ヶ所

の津波避難ビルの協定を結んでおります。 

協定を結ばれた市内 9 施設を対象に、毎年避難訓練

を実施する必要性があると考えるが、現在までの状況

と今後の対応策を伺う。  

(２) AED 講習と設置

及び維持管理につい

て 

   

最近では新聞報道等でも多く取り上げられ、AED（自動

体外式除細動器）がどのような器具なのかはご承知の方も

多いと思います。 

その中で、今後の課題は AED 講習を受け、使用できる

人材を増やしていくこと。そして各施設に AED の設置を

することで多くの命を救う可能性があることを市民に知っ

てもらうため、以下の件を伺う。 

① 講習会へ参加してもらう取り組みとしては、どのよう

な方法で市民への周知や実施を行っているのか伺う。 

② 本市で設置されている AED について、各公共施設等

の設置数及び維持管理はどのように行われているのか伺

う。 

③ 上記以外にAEDを設置しなければならない施設とは、

どのような場所が主に推奨されているのか伺う。 

(３) 鉄軌道・LRT 等

新たな公共交通につ

いて  

 

沖縄本島へ鉄軌道導入に向け、沖縄県の計画を 2016年 3

月に決定するため、先月 8月より PI（パブリック・インボ

ルムメント）を 3段階に分けて行なっているようだが、以

下の件を伺う。 

① 本市として、どのような方法・期間で市民から要望を 

 取り入れる考えなのか伺う。 

② 現在の公共交通や道路網の見直し、検討をしなければ 

 ならないが、委員会等の設置も含む見解を伺う。 

③ MICE施設が誘致決定した場合の案として、鉄軌道・ 

LRT等も含め、どのような交通網の整備が本市には必要 

と考えるのか伺う。 

④ 那覇空港第二滑走路が現在建設中ですが、那覇空港内 

道路の新設または、LRT等の敷設を整備することで、瀬 

長島から豊崎などを結び市内の交通アクセスの向上を図 

る考えはないか伺う。 

(４) 豊崎地区の葬祭

場建設及び計画的な

まちづくりについて 

 

 

先日、豊崎地域に葬祭場建設の計画があり、豊崎自治会

及び地域住民より建設反対の趣旨で陳情書が市長部局、市

議会へ届けられたのはご承知のとおりでございます。 

この内容につきまして、一部紹介致しますが「今後は行 

政として、このような地域住民が困惑するであろうと想定 
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質問事項 質問の要旨 

 される施設については、市で条例等を作成し、地域住民に 

事前に説明・協議を行なう流れを作って頂きたい」と提出 

されております。 

また、自治会が実施したアンケートの結果、約８６．１％ 

の住民が、建設反対の意見を持っております。上記の内容 

や主な経緯は様々なところより情報収集をしているかと思 

いますので、以下の件を伺う。 

① 去る８月３１日（日曜）に豊崎小学校体育館で、「豊崎 

に葬祭場建設の断念を訴える市民の会」があり、豊崎自 

治会及び地域住民の皆さん１８０名以上が出席して建設 

断念の思いを訴えていました。その主な理由として「県 

から観光振興地域に指定された場所としてそぐわない」、 

「近隣にアウトレットモールあしびなーや老人ホーム施 

設などが立地し、喪服姿を多く目にすると胸が痛い」「公 

社の言う、住む人が創るまちづくりに感銘を受けその内 

容を継承し、一緒になって街づくりを行ってきたが、豊 

崎地区への説明もなく計画が進んできたのは大変遺憾で 

ある」と多くの市民が反対している中で、本市として地 

区計画を許可した理由と建設計画に悩まされている市民 

への対応策（主に生活環境・まちづくり推進・企業誘致 

の立場から）を伺う。 

② 今後の本市のまちづくりに関して、条例や指導要綱の 

設置、地区計画等の見直しを早急に進めるべきと考える 

が、本市の対応を伺う。 

③ 豊崎地区における売買契約の中で、県土地開発公社が 

 定めた買戻特約については、市民の住みよいまちづくり 

 を進める本市からもしっかりと履行するよう強く要望 

し、地域住民が安心して暮らせるよう早急に対策を講じ 

なければならないが、具体策を伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：德元次人）1回目の質問形態【一問一答】   （9月 17日第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 安心安全なまち

づくりについて 

 

 

① 市内交差点の時差式信号機の時差解消により危険  

が生じている。県警にどのような要請を行っている  

か伺う。  

② 夜間暗く危険な個所にソーラー防犯灯のデモ機を  

設置する考えはないか伺う。  

(２) 観光振興につい

て  

   

① Ｗｉ－Ｆｉ環境拡充の進捗状況について伺う。 

② 美らＳＵＮビーチの遊泳エリア及びマリンスポーツエ 

リア内を浚渫する考えはないか伺う。 

③ ＮＨＫタワーライトアップについて実施する考えはな 

いか伺う。 

(３) 公共施設につい

て 

 

① 陸上競技場改修に向けた進捗状況を伺う。 

（ア）改修後の活用法はどう考えているか伺う。 

② 市立体育館に施すネーミングライツの具体的な内容を 

伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：照屋勝）1回目の質問形態【総括質問】   （9月 17日第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 豊見城の活性化

について 

 

 

① ジョン万次郎がアメリカから持ち帰ったと言われ  

ているジョン万南瓜を使ったお菓子作りとハロウィ

ンで豊見城団地通り会の活性化、さらに土佐清水市

との経済交流につなげたいと考えている市民がいる

が、行政としてはどのような支援が可能か伺う。  

② 琉球新報 8 月 17 日（日）の記事によると、県農  

 業研究センターは LED や CO2 を用いて、ビニール  

ハウスで栽培される野菜や花きの生育を促進させる  

技術確立に取り組んでいるとのこと。字与根のビニ  

ールハウスでも LED、太陽光発電のメーカーの協力  

を得て、その実験に取り組もうとしている。産・官・ 

学の連携による活性化は、宜保市長の公約であるが、 

担当部局の考え方を伺う。  

③ 観光ボランティアガイド養成講座参加者は意外に  

少なかった。次回の取り組みと観光ボランティアガ

イドの位置付け、またこれからどう生かしていこう

と考えているか伺う。 

④ マンゴーやトマト等の農産物、海産物、特産品の  

地産地消はもとより、県外、国外へ販路拡大をめざ

すと市長は公約したが、それを実現させるためには、

人的ネットワークづくりは不可欠である。それをど

う構築していこうと考えているか伺う。  
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通告番号 13 

（質問者：佐事安夫）1回目の質問形態【総括質問】   （9月 17日第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１)高齢者の健康増進

について     

 

 

① 高齢者にやさしい街づくりについて  

「高齢者にやさしい都市宣言」をする考えはない  

か伺う。  

② 高齢者や大人が使える公園の運動器具設置につい  

て 

指定管理をしている公園、街区公園や児童公園、

その他の小さな公園の遊具は幼児や子供向けが中心

ですが、2～3 年前から大人が利用する運動器具が設

置されていることについて以下を伺う。  

（ア）高齢者や大人が使える運動器具を限られた公  

園だけでなく、地域住民が気楽に利用できる自  

治会などにある公園にも設置できないか。 

（イ）今後の設置計画を伺う。  

(２) 教育行政につい

て 

① ゆたか小学校隣りのタングチ跡の不発弾処理と跡  

地利用について以下伺う。  

（ア）「不発弾磁気探査事業」が現在行われている

が、期間はいつまでかかるのか、今後の計画に

ついて伺う。  

（イ）不発弾処理終了後の利活用について伺う。  

（ウ）豊見城中学校区に児童館がないので、高安地  

区の方々と共同利用のできる複合型の児童館

建設を求め、考えを伺う。  

② 市育英会の充実について  

（ア）大学院生からの申し込みはあったのか。  

（イ）大学院生への支給を求め、その考えを伺う。  

(３)文化財の保護行政

と市指定について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 豊見城グスクの復元・保全と、観光開発を目的と  

して、「豊見城城址文化観光資源活用検討委員会」

が発足し、「空手道会館・交流・活用ゾーン」「グ

スク保全ゾーン」に分けて進められているが、以下

を伺う。  

（ア）空手道会館建設等で埋蔵文化財の調査が行わ  

れているが、進捗状況と今後の計画について伺  

う。  

（イ）「グスク保全ゾーン」の埋蔵文化財調査計画  

のその後の進捗について伺う。  

② 文化財標柱が市内各地に設置されています。以下  

を伺う。  

（ア）文化財標柱を設置する基準を伺う。 

（イ）文化財標柱を設置した本数と各字ごとの本数  

を伺う。  
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質問事項 質問の要旨 

 （ウ）木材の標柱から鉄製の標柱に変えていますが、 

進捗状況を伺う。  

（エ）文化財標柱を設置した場所で市指定する箇所  

はないか伺う。  

(４) 金良・長堂地域の

生活環境について 

市の公共下水道の計画は良長地域を除いては整って  

おり、金良・長堂地域への下水道計画はできていない。 

① 金良・長堂地域への下水道計画について伺う。  

② 保栄茂・翁長同様に農村集落排水事業の導入がで  

きないか伺う。  

(５) 道路行政につい

て 

① 市道 114 号線の整備について伺う。  

② 市道 114号線から嘉数辻西団地への道路整備につ  

いて伺う。  

③ 市道の街路樹補植については、枯れたり、台風で  

倒木したりして、街路樹がない箇所が目立つ。補植

の計画で樹木選定は琉球コクタンを求めるが、考え

を伺う。  
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通告番号 14 

（質問者：新垣亜矢子）1回目の質問形態【一問一答】   （9月 17日第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 市内一周バスに

ついて   

 

 

① 市内一周バスの運行時間について、市民から通勤・ 

通学時間帯に本数を増やして欲しいとの声がある

が、見解を伺う。  

② 新市庁舎の完成と同時に、庁舎を中心とするコミ  

ュニティバスの運行が必要になると思われるが見解

を伺う。  

(２) ファミリーサポ

ート事業について 

① ファミリーサポートセンター利用状況について  

（ア）おねがい会員・まかせて会員・どっちも会員  

  の登録者数と、おねがい会員とまかせて会員の  

  登録数のバランスについて伺う。  

（イ）利用している会員からの意見があれば伺う。  

② 今後の課題について伺う。  

(３) 社会福祉につい

て 

民生委員の訪問活動と連携し、ヤクルトレディによ

る地域の見守りが行われ、市民の安心・安全な生活に

貢献している。その活動の啓発をするためバッジやシ

ールを作る必要があると思うが見解を伺う。  

(４) 災害時の対応に

ついて 

① ７月に発生した台風８号で県内各地に特別警報が

発令されたが、豊見城市の行政対応と被害状況につ

いて  

（ア）災害に関する発令を出すタイミングは何を基  

準にしているのか伺う。  

（イ）Ｊアラートによる放送はどのような内容が発  

信されたのか伺う。  

（ウ）土砂災害危険区域等に指定されている世帯へ  

の連絡はどのように行われているのか伺う。  

（エ）市民からの問合せ内容とその対応を伺う。  

② 今後の避難訓練の計画について伺う。 

(５) 学校給食につい

て 

① 平成 27 年度より公立幼稚園に給食が導入される  

が、提供内容と準備状況を伺う。  

② 食物アレルギー疾患を持つ子への対応をするべき  

と考えるが、見解を伺う。  

 

  



- 20 - 

 

 

通告番号 15 

（質問者：赤嶺吉信）1回目の質問形態【総括質問】   （9月 17日第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 公園管理につい

て  

  

 

 

市の公園長寿命化計画に基づき安全かつ快適に利用

できる適切な公園管理について以下伺う。 

（ア）しおさい公園管理について公園内にパークゴ  

ルフ場が整備されているが、照明施設の水銀灯  

を市長の施政方針で述べている LED 電球に取 

り替える考えはないか伺う。  

（イ）パークゴルフ場に隣接する土地幅 10ｍ、長さ  

508ｍ、約 1536 坪が、活用されていないのが現

状である。市長の見解を伺う。  

（ウ）休憩所として 4 基の「アズマ屋」が設置され  

ているが、屋根瓦が崩れ、コンクリート柱の損  

傷が目立ち、劣化が進んでいる状況である。  

このままの状態では危険である。安全に利用で  

きるよう、早急な復旧対策が必要と考えるが、  

見解を伺う。  

(２) 農業振興につい

て 

豊見城市役所 1 階において、今年 5 月から 7 月（約

2 カ月半）の間、施設展示されていた LED 照明による

植物工場について以下伺う。  

（ア）どのような経緯で展示することになったのか  

伺う。  

（イ）展示施設の見学者数とアンケート調査の内容  

について市が把握しているのであれば、明らか

にしてもらいたい。  

（ウ）農業振興において、植物工場をどのように位  

置付けているのか、見解を伺う。  

(３) 防災・減災につい

て  

① 市民体育館の避難場所としての運用方法について  

伺う。  

② 避難タワーの設置計画について伺う。 

③ 各自治会放送機器の定期点検を指導する必要があ  

るが、予定について伺う。  
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通告番号 16 

（質問者：大城吉徳）1回目の質問形態【総括質問】   （9月 17日第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 国保について  

 

  

 

① 国保の広域化の進捗状況について伺う。  

② 消費税が 10％に引き上げられた場合、更なる公的  

資金の導入により、本市の国保財政及び国保税にど

のような影響があるのか伺う。  

(２) 教育行政につい

て 

① 沖縄県の学力は向上しているとの報道があるが、  

本市の現状はどうなのか伺う。  

② 熱中症予防のため、全小中学校へミストシャワー  

を設置すべきと思うが、見解を伺う。  

(３) 産業振興策につ

いて 

本市の農林水産物の 6 次産業化と農商工連携による

6 次産業化の取り組み状況と課題について、更には今

後の見通しについて伺う。  
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通告番号 17 

（質問者：赤嶺一富）1回目の質問形態【総括質問】   （9月 18日第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 道路維持管理に

ついて  

   

 

① 市道 113 号線・116 号線・168 号線・169 号線（長 

堂地内）の路面補修工事の進捗状況について伺う。  

② 市道 97 号線・100 号線（高安地内）の側溝整備及  

び路面補修工事の進捗状況について伺う。 

(２) 安心・安全な街づ

くりについて 

金良・長堂地域の生活排水路整備（地方改善施設整

備事業）について、沖縄県担当課との調整事項と事業

の進捗状況について伺う。  

(３) 都市公園の整備

について 

宜保 3 号公園について、平成 26 年度完成を目指し

た取り組み状況と完成時期について伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：亀谷守之）1回目の質問形態【総括質問】   （9月 18日第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 高齢者支援につ

いて    

   

福祉推進委員会の活動に対する社会福祉協議会から

の助成金が平成 26 年度から減額となっている。減額

分相当額を市で助成すべきと考えるが、見解を伺う。  

(２) 交通安全対策に

ついて 

豊見城団地入口の県道 7 号線側の信号が時差式でな

いことから、靴流通センター方面から団地側へギリギ

リのタイミングで右折する車両が多い。改善すべきと

考えるが、見解を伺う。  

(３) 公園の指定管理

について 

① ボランティア団体等への説明会を開催するとのこ  

とであったが、何団体に案内を出して、何団体が出

席したか伺う。  

② 説明会で出席者からはどのような意見・要望があ  

ったのか伺う。  

(４) 我那覇後原問題

について 

① 豊見城市への編入に異議を唱えている 5 世帯に対  

し、平成 25 年 9 月以降どのような対応を行ったか  

伺う。  

② 平成 25年 9月以降の那覇市との協議状況を伺う。 

③ 豊見城市への編入時期について伺う。 

(５) 市改良住宅への

雨戸取付けについて 

市改良住宅の入居者から、台風対策としてベランダ

側へ雨戸設置の要望があるが、見解を伺う。  
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通告番号 19 

（質問者：瀬長 宏）1回目の質問形態【総括質問】   （9月 18日第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 待機児童対策に

ついて       

   

① 現在の入所待ち数と待機児童数は何人か。  

② 2020 年までの０～5 歳児を何人と想定している  

か。  

③ 今後の計画に認可園新設がないのはなぜか。  

④ 認可園、認証保育園、認可外園の保育料の違いは  

どうなっているか（最も多い所得階層で比較する）。 

(２) 子ども医療費の

無料化について 

① 小学校入学前や小学校卒業まで、さらに中学校卒  

業までの通院費を無料にするとしたら、それぞれい

くらの財源が必要となるのか。  

② 3 歳未満までの無料化は何年前から実施された  

か。  

③ 全国と比較すると不十分であるとの認識はあるの  

か。  

(３) ＭＩＣＥ誘致に

ついて 

① 県が統合型リゾートとＭＩＣE との関わりについ  

て、どのような検討をしているか調査したのか。  

② 市選出の県議が、ＭＩＣE は統合リゾートを含め  

た整備にすべきと求めているが、カジノに対する市

長の見解と豊見城市に誘致することに市長は反対の

意志を示すべきではないのか。  

(４) 建白書について 市長は、6 月議会で「建白書の立場を堅持する」と

答弁したが、8 月のマスコミアンケートでは、辺野古

移設には回答を控えるとしていますが、県内移設断念

は求めない考えか。  
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通告番号 20 

（質問者：仲田政美）1回目の質問形態【総括質問】   （9月 18日第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) こども医療費に

ついて    

       

こども医療費の通院分の無料対象年齢引き上げを求

める声が多く寄せられていますが、中学卒業まで拡充

できないか見解を伺う。  

(２) 学校給食費につ

いて 

子育て世帯の支援拡充として学校給食費を 3 人目か

ら無料化する考えはないか、見解を伺う。 

(３) 市民サービスの

拡充について 

デマンド対応バスの導入について、当局の見解を伺  

う。  

(４) ふるさと納税に

ついて 

これからの税収を増やす方策の一つとして、この制

度を更に強化、拡充する計画はあるか、見解を伺う。  
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通告番号 21 

（質問者：赤嶺勝正）1回目の質問形態【総括質問】   （9月 18日第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 市長の 1 期目公

約について     

       

   

① 1 期 4 年間で実現できた公約と取り組み中の公約  

について伺う。  

② 主な実績について伺う。  

③ 市長は、2 期目出馬を表明されましたが、2 期目  

 の目玉は何をしたいのか伺う。  

(２) 教育行政につい

て 

学力向上対策の成果と今後の取り組みについて伺

う。  

(３) ふるさと納税に

ついて 

本市における、ふるさと納税の状況と今後の施策に

ついて伺う。  
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通告番号 22 

（質問者：金城吉夫）1回目の質問形態【総括質問】   （9月 18日第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 農業振興につい

て       

       

   

① マンゴーの生産高、出荷高実績について   

（ア）本市の直近の生産高・出荷高について伺う。  

 （イ）訳あり品、過熟果、規格外品の取り扱いの現  

状について伺う。      

 （ウ）生産農家の平均所得額を伺う。    

 （エ）秀・優品生産を向上させるためには、暖房機  

設置、内張り不織布の展張が有効とされている  

が指導及び事業導入の見解を伺う。    

② 上記の①（イ）を受け、生産農家の所得向上につ  

なげる見地から、第六次産業化事業を導入する計画  

はないか、見解を伺う。     

③ トマトの加工品について     

ＪＡおきなわ菜々色畑で販売されているトマトの

加工商品「とまこゼリー」は県外企業の製造品であ

る。フードマイレージ短縮の面からも本市(県)での製

造が望ましいが、改善に向けての方策について見解

を伺う。   

(２) 観光振興につい

て 

主務部署において、観光振興の面からみどりとの演

出を推進するとしていることから、以下を伺う。   

① 先進地事例の調査研究及び、視察の取組み実績と  

今後の計画について伺う。     

② 県が主唱した一島一森運動への本市の取組みを伺  

う。        

③ 県道７号線植栽のヒメコバチによるデイゴの被害  

状況を改善するよう県に申し入れる予定について伺  

う。        

④ 市道 256 号線(豊崎外周西側)植栽のマニラヤシに  

ついて  

（ア）枯損した原因について伺う     

（イ）補埴を予定している樹種について伺う。   

⑤ 市木、市花のＰＲに資するため、道の駅豊崎にリ  

 ュウキュウコクタン、ブーゲンビリアの鉢植え配置  

 と大型パネルを掲示することについての見解を伺う

       

(３) 南斎場について 併用開始８０日前後を経た現在、構成６自治体から

評価と課題が出されていると思うが、掌握している範

囲で、その内容について伺う。   

 


